



## 11 namentliche Abstimmungen rund um den Haushalt 2014

### Ein Säckchen Erde in Berlin

Delmenhorst und die Landkreise Oldenburg-Land und die Wesermarsch werden Teil eines Kunstwerks in Berlin- dafür habe ich gemeinsam mit einer Schulklasse aus der Förderschule Delmenhorst und Gästen von der Eingliederungshilfe Gut Dauelsberg bei strömendem Regen Erde in Berlin ausgeschüttet.



Das Kunstwerk ist von Hans Hacke und es besteht aus dem Schriftzug „Der Bevölkerung“, der als zeitgemäße Antwort auf den Schriftzug „Dem deutschen Volke“ im Giebel des Reichstagsgebäudes zu verstehen ist. Sein Ankauf und die Installation im Lichthof des Gebäudes lösten im Jahr 2000 eine heftige Debatte im Bundestag aus. Entsprechend der Idee des Künstlers, ein lebendiges Areal zu schaffen, in dem wir alle als Bevölkerung vertreten sind, können Abgeordnete dort Erde hinterlassen. Wir haben uns den ersten Buchstaben des Schriftzuges für die Erde ausgesucht, also das D. Da kann sich unser Wahlkreis jetzt entfalten. Mehr Infos und aktuelle Bilder vom Kunstwerk unter <http://www.diebevoelkerung.de>

Einen Besuch im Deutschen Bundestag machten Schülerinnen und Schüler vom Gymnasium Ganderkesee. Dazu gehört jeweils ein Vortrag auf der Besucherebene des Plenarsaals und vor dem begehrten Kuppelbesuch eine Diskussionsrunde mit mir. Meist geht es dabei um Fragen, wie mein Arbeitsalltag in Berlin aussieht und weshalb man sich politisch engagieren sollte.



Liebe Genossinnen und Genossen,  
in einer Haushaltswoche sieht der Stundenplan im Bundestag etwas anders aus als sonst. Dafür gab es von Dienstag bis Freitag Sitzungen und insgesamt 11 namentliche Abstimmungen zu den Einzelplänen. Wir können heute einen ausgeglichenen Haushalt fast ohne Schulden, aber mit sozialdemokratisch geprägten Investitionen verabschieden.

Viele Grüße

Eure Susanne Mittag

## Aus Fraktion und Bundestag

In dieser Woche wurde der Haushalt 2014 beschlossen. Das ist spät für ein laufendes Haushaltsjahr, doch er musste neu gemacht werden, da er noch von der vorherigen schwarz-gelben Bundesregierung erstellt worden war. Wichtig waren der SPD u.a.: zusätzliche Mittel für Verkehrsinfrastruktur, für Lärmschutz an Bundesstraßen und Schiene. Die Mittel für Städtebauprogramme wurden auf insgesamt 700 Mio. Euro aufgestockt, davon für das Programm „Soziale Stadt“ 150 Mio. Euro. Es gibt mehr Geld für Bildung und Forschung und 350 Mio. Euro für die Eingliederung von Langzeitarbeitslosen. Für die Aufnahme syrischer Flüchtlinge stehen 10 Mio. Euro zusätzlich zur Verfügung. Außerdem gibt es die Vereinbarung, dass das Land die Krankenkosten für syrische Flüchtlinge übernimmt, die im Rahmen der Familienzusammenführung zu uns kommen. Zufrieden bin ich auch mit dem Agrarhaushalt, der mehr Geld für Eiweißpflanzen vorsieht und uns damit weniger abhängig von importiertem Soja macht.



## Aus dem Wahlkreis – für den Wahlkreis

Am Sonntag, 7. September 2014 lädt der Deutsche Bundestag zum Tag der offenen Tür ein. Besucher können sich von 9.00 bis 20.00 Uhr über die Arbeitsweise des Parlaments, den Arbeitsalltag der Abgeordneten und der Bundestagsverwaltung informieren. Daneben locken Architektur und Kunst des Reichstagsgebäudes und der anderen Bürohäuser. Die Gäste können an Räume besichtigen, die für die Öffentlichkeit sonst nicht zugänglich sind. Die vier Fraktionen stellen sich auf der Fraktionsebene vor. Auch die Ausschüsse präsentieren sich. Es gibt auch ein Kinder- und Musikprogramm. Weitere Informationen auf der Homepage



<http://www.bundestag.de/tea>

„Generation grenzenlos“ heißt das Thema eines Jugendmedienworkshops im Deutschen Bundestag vom 5. bis 11. Oktober 2014. Jugendliche mit Interesse am Journalismus und aktive Redakteure aus den Schülerzeitungen oder von Bürgerradios können sich zur Teilnahme bewerben. Vorgesehen sind Hospitationen in einer Hauptstadtreaktion, Diskussionen mit Abgeordneten und die Produktion einer Veranstaltungszeitung.

Bewerbungen bis zum 21. Juli 2014 unter <http://www.jugendpresse.de/bundestag>

## Terminvorschau: - u.a.

in der kommenden Woche ist die letzte Sitzungswoche vor der Sommerpause in Berlin

- am 28.06. Verkehrssicherheitstag in Wildeshausen, Siegerehrung um 12.00 Uhr,
- Schifffahrtstage in Elsfleth
- 29.06. Schützenfest in Munderloh,
- Leistungswettbewerb Kreisfeuerwehrverband Wesermarsch e.V. in Schweiburg
- am 30.06. Sommerfest der Landesvertretung Niedersachsen in Berlin